

SUBScripciones
— Para la Argentina
Trimestre \$ 120 — Año \$ 180
Para el exterior
Año \$ 100

Explorar de la Arquía:
aquel el surca, aquí la semilla
aquel la espiga, aquél el derecho.
BOVIO

Administrativa
RECEBIMOS

(nuestra) ciudad, por pag.

ro—Ciudad, p. donación
ciudad, donado en
1 del sábado '3

LA ANTORCHA, Ave-
or paquete

subscripción

del Plata, por paquete
edas, por rifas
odoy Cruz, por paquete

fina

ujuy, por suscripción
onaria

dil, por paquete

e. de Tomás Fernández

ifas

ica, por rifas, de las en-

Santos, de Loberia

unino, por suscripción

por paquete

do, por rifas

Ledesma, por donación

en solo cojín redondeado de mi

anillo, por suscripción

cas

Violeta, por suscrip-

cion

39. son arreos que sirven para suje-

to; pero podrían darse el caso de que

atrón se los pusiera para enjaezar

comité pro bloqueo a

y Cia.

Editorial Argonauta

du, por rifas

s y folletos

por paquete

ron, por paquete

lota, por suscripciones

as

edro, por rifas

gamine, por rifas

gazúen, por paquete

lelos

C DE LA ANTORCHA

Entradas

colaborados

lectores

21. 32.

12. 21.

función del 3 de

riñor

\$ 325.

cojín

Nº 43

nismo

correspondencia

3. 2.

eción y Adm.

5. 2.

\$ 216.

Resumen

\$ 325.

216.

\$ 109.

la más urgencia a los con-
idores de tolerarios de
el pasado mes, se opo-
la liquidación correspon-
se verá por el
es otra parte, los cam-
sean urgentemente

la Antorcha

SEMANARIO

to de los burgueses en la sociedad actual

Retrato de Bakunin por Herzen

Asociación del Trabajo ha inaugurado la "Casa del Obrero": la "Casa del Obrero" pertenece también a los burgueses.

buey y el caballo — el uno uncido
ego, el otro prendido al tiro, — son
aparejados, con buenas tiras
de cuero de buey o de caballo.
El mismo cuero salen las correas...
ujuy, por suscripción
onaria

il, por paquete

e. de Tomás Fernández
ifas

ica, por rifas, de las en-
Santos, de Loberia

unino, por suscripción

por paquete

do, por rifas

Ledesma, por donación

milim. por suscripción

cas

Violeta, por suscrip-

cion

39. son arreos que sirven para suje-

to; pero podrían darse el caso de que

atrón se los pusiera para enjaezar

comité pro bloqueo a

y Cia.

Editorial Argonauta

du, por rifas

s y folletos

por paquete

ron, por paquete

lota, por suscripciones

as

De dónde saldrá algo que los bur-
guenses quieran dar a los trabajadores,
que alguna vez los quieran dar el
realmente y no tengan segundo ob-
jetivo de caballo, siempre

De dónde saldrá algo que los bur-
guenses quieran dar a los trabajadores,
que alguna vez los quieran dar el
realmente y no tengan segundo ob-
jetivo de caballo, siempre

Después han ampliado: "Tendremos
sal y fiesta", etc... Los mandaron a
sudar. Absorberon la mayor parte. Re-
cojieron lo que quedaba, y con ello les
dieron su salario e "item más" la "Ca-
sa del Obrero", etc. Es claro que todo
esto lo hacen procesionalmente. El ca-
zador siba llamando al perro. Pero son
los huesos de su cola los que le da a de-
vorar. Y muy convencido dice: "He da-
do a mi perro su salario". Los grises
dicen: "Hemos dado a nuestros traba-
jadores su Casa del Obrero". Y dispara-
n una bomba, y lo hacen público, aunque
no sea de los mismos trabajadores

Gracitos vivos!

Más que toda esta generosidad o ful-
leria, los trabajadores han producido
los palacios o los millones de los de la
Asociación Nacional, que éstos retienen
en propiedad, sin que los proletarios po-
seen dientes por millones; recogen luego
los huesos que quedan, llaman a los tra-
bajadores a la ventanilla, y les dicen:
"Recoged vuestro salario; he ahí lo que
perteneces; ahora comed y regoci-
biéntese de la eficacia

y valor de la disciplina

El "trabajo" del partido comunista

Si comparamos las oportunidades que tie-
n el partido comunista con las que tienen
los anarquistas, éstos son muchas y de di-
ferente clase. En primer lugar, tienen a la Re-
pública Rusa, de la cual se consideran los
obstinarios y los representantes propios,
a los bolcheviques, y con esto se acré-
cen por revolucionarios. En segundo lugar,
nuestro partido político ya decidido a obrar en
la burguesía, tiene abierto, por delante toda
una perspectiva de distribución de banos o
presentaciones, políticas, siempre gratas a
los ambientes; y con esto se acredita por
el contrario de los anarquistas que son
siempre ilegales, por no tener por vías el
sencillo ni la acción electoral. Como par-
tido que encuadra en el orden, dentro de
la institución, no tiene ni la acción
que es por si misma peligrosa, ni las re-
sponsabilidades de los anarquistas. Sus oportu-
nidades son, pues, muchas, y de las mejo-
res para ir adelante rápidamente. Pero, ¿tie-
ne algo más que esto? Tiene otras cosas mo-
bres. "Nuestro partido es fuerte — prosle-
tan ellos — por la disciplina". Si quer-
emos ver, pues, el triunfo de la disciplina,
tenemos que seguir a ellos. Con todos los
ejemplos prácticos del valor y la eficacia de
la disciplina, no hay que mirar a otra cosa
que a pesar de todo, mayor es el volumen
y el valor de los anarquistas que ellos. Es

ta corta fuerza disciplinada, está abierta y
partida. ¿Y qué es batida, por quién? Por
nosotros, por los anarquistas...

Es indudable que nosotros tenemos tam-
bién cierta disciplina. Todo aquello que acepta
una idea acepta una disciplina con ella.
Y los comunistas han recibido disciplinados
golpes, de todos los anarquistas, como si fuese-
mos sola persona. ¡Estaba esto ordena-
do! Nada de eso: se ha convenido de lo
que era la idea; luego, la disciplina con la
idea, ha hecho que cada anarquista golpear
a los comunistas como si fuera un soldado
dirigido. Ellos pueden decir: "En el orden
general, nosotros mandaremos que tal día y
tal hora se peguen manifestaciones, y se ejerce-
rá porque somos un partido unido por la
disciplina". No tanto; la prueba en que ha ha-
bido que explicar a muchos por no ejecutarlo.
Si ellos aceptan la obra, sí; pero si
no la aceptan, no... Nosotros, en cambio,
aceptamos la idea; y nada de hacerlo por
la obediencia, o por la intención de hacernos
respetar por la expulsión. Véase, por ejem-
plo, con el folleto "Santa Cruz", el cual será
distribuido en el orden general. Los cam-
pionados se convierten que la idea es buena,
bien todas las libertades para aceptarla o
rehazarla. Si es convencen, la disciplina
son las ideas, hasta que lo distribuyan tan ex-
temamente como no podrán hacerlo el par-
tido comunista con todas sus buenas dis-
cipinadas. Es realmente que si no quiere un
ejemplo práctico del valor y la eficacia de
la disciplina, no hay que mirar a otra cosa
que al "trabajo" del partido comunista, fren-
te a los anarquistas...

CARTELES

Paraguayitos

Bakunin tenía defectos, pero sus defectos
eran mínimos, y sus cualidades poderosas.
Lanzado no importa dónde por el destino,
discerniendo dos o tres rasgos esenciales del
ambiente circundante, comienza inmediatamente
la corriente revolucionaria, y se pone en
seguida a impulsarla más adelante, a am-
pliarla, a hacer de ella una apasionante even-
ción vital. ¿Esto sólo no era así en él una
gran calidad?

Había en este hombre los fermentos de una
actividad editorial que no encontraba donde
emplearse. Bakunin tenía en sus vidas nula
edad del agitador, del tribuno, del predicador,
del líder de partido, del jefe de secta,
del hereje, del campesino. Colocado en dife-
rentes épocas, pero siempre en la extrema
izquierda, hubiera sido anarquista, jacabino,
camarada de Anarcrusia (el), amigo de Ba-
ben, hubiera arrastrado las masas y cambiado
los destinos del pueblo.

Pero no anaba solamente el clamor de la
insurrección y el alboroto de los clubes, de las
plazas y de las barricadas; anaba también
la agitación, la vida exaltada y caleidoscópica de
las conspiraciones, los conciliábulos, las noches
sin sueño, las negociaciones, los debates,
las ratificaciones, las fiestas simpáticas y las
signes convencionales. Bakunin no se detenia
a pesar de todas las consideraciones. Considera-
ba solamente el objeto lejano. Arrastraba
a cada uno como una mano hasta el
corazón y lo aprieta tembloroso: el
llanto de las mujeres y los niños, la des-
olación de los paraguayitos.

¡Pobre pueblo ese! No hallaréis en
América vida más dolorosa que la suya.
Cuánto ha sufrido bajo todos los go-

bieros!... Ya está cansado. Marcha
descalzo para no despertar el genio del
mal que cabecea en la selva; canta cuan-
do habla como si arrullara para un sue-
ño eterno. Barrett, que en Buenos Ai-
res evocó "la dinamita que hiende y ra-
se el vil hormiguero humano", allí se
sintió inundado de una infinita piedad:
"Que no se cierran mis manos; que me
las claven abiertas", lloraba.

Como él quisieran morir todos los pa-
raguayitos, ahora, "Vedlos" se les caen
las armas. Van a matar o ser muertos
como si fueran a herir, a apuñalar una
llaga que les sangra y les duele. Se tie-
ren miedo y se tienen lástima. Se pa-
ran, suspiran; parece que esperan aún,
que esperan siempre, una voz que los de-
tenga, un brazo que los desarame... ¡Y
nada! ¡Nada!

¡Oh, señor! Leemos los diarios, pasá-
mos por sobre los estampidos, las esca-
ramuzas y las proclamas. Ni Chiri-
fite ni Ayala. ¡Nada! Sobre todo ese
reido, una sola cosa oímos: un rumor
que se nos entra como una mano hasta
el corazón y lo aprieta tembloroso: el
llanto de las mujeres y los niños, la des-
olación de los paraguayitos.

¡Pobre pueblo ese! No hallaréis en

R. GONZALEZ PACHECO

Entre el Vaticano y el Soviét

A los hambrrientos rusos no llega sino
el eco de esa polémica

El desprendimiento de los burgueses, como
el desprendimiento, no diremos de los
religiosos, pues suelen no ser sino exter-
iormente, en las prácticas ostentosas del culto,
sino de los que aman imponer la dominación
de un clero o de una Iglesia, son bien
conocidos; no estamos en presencia de otros
que no sean ante todos los obreros o filantropos de
ello... Difícilmente coincidirán entre ellos
a un verdadero idealista como el sabio explora-
dor Nansen, o algunos otros que se entre-
gan a una obra de humanidad porque les
duelen realmente los hombres, sin descontar
líneas políticas o sociales, como hace toda la
obra de los primeros. El desprendimiento
de los burgueses tiene el fin de servirle de pro-
paganda y de instrumento; es una resisten-
cia a sí mismo, es decir al régimen de la
burguesía, a lo que a la Iglesia católica en
todas las instituciones de la filantropía reli-
giosa, por lo cual esas filantropias toma-
rán el camino de iglesias o conventos, de-
santos, altares o regalos al clero. Hay una
parte destinada a la asistencia social; pero
esta no se viene en los labios de los necesitados,
sino a cambio, de un reconocimiento o
de una manifestación de culto ostensible, lo
que equivale a pedir la certificación de un
título dudoso, que mira nada menos a la pos-
terioridad, a cambio de una gota de agua
en un momento de necesidad. Todo esto
es lo que pide que lo que da...

Infiel del hombre o del pueblo angustia-
do, ante cuya cabecera se disputan dos re-
cinos, sin soltar la ayuda que acaso el
uno ha recibido para su propio fin y que no
quiere que engaña para el fin del otro. Des-
graciado, porque entonces el pacífico es in-
diferente. Tal es lo que pasa en la disputa
entre el Vaticano y el Gobierno del Soviét,
respecto a los fondos reunidos por el prime-
ro, de "socorrer a los hambrrientos rusos"—
"Dádmelos a mí—reclamo el Gobierno de los
Soviéticos—, a fin de que certifiquen que yo
no he recibido para su propio fin y que no
quiero que engaña para el fin del otro".

En toda obra confluye el esfuerzo combi-
nado de muchísimos seres, de distintas épocas
y países diversos. Comunismo, pues.

Bien que lo reconoce Berthelot, el eminen-
te químico, al pronunciar en un discurso, ante
representantes de sociedades científicas de
todo el mundo, las siguientes palabras:

"Lo que somos sólo es atribuible en una
parte mínima a nuestra labor y a nuestra in-
dividualidad; porque casi en totalidad lo de-
bemos a nuestros antepasados, antecesores
nuestros por la sangre y el pensamiento; y
si cada uno de nosotros añade algo al bien
común, en el orden de la ciencia, del arte o
de la moralidad, débese a que una larga se-
rie de generaciones han vivido, pensado y su-
frido antes que nosotros.

"Cualquiera que haya sido nuestra inicia-
tiva individual, cada uno de nosotros debe
nacer en varón en el espacio determinado entre
el fin para el dominio del pueblo ruso,
sea por el Gobierno, sea por la Iglesia de
Occidente o la de Oriente, revisarán minu-
tamente, a pesar de estar ya reunido es-
te escenario para ellos. El único hombre ide-
alista que ha habido en todo esto, es el sabio
y valiente explorador y hombre humano, Na-
senn. Gobierno e Iglesia son iguales en
su indiferencia, ambos en sus fines...

INFLAMACION COMUNISTA

</div